

# La procesión del Silencio en Brihuega

BRIHUEGA. — Se podría decir que las estrellas en esta noche solemne y eucarística del Jueves Santo brillan menos y las pequeñas nebulas que las envuelve son como lágrimas escapadas de su luz perenne. En la tierra, y bajo el techo pálido y oscilante de estas estrellas, el pueblo parece más taciturno y callado, y de todos los hogares y de todas las puertas salen jóvenes y hombres, embozados en sus prendas de abrigo, para dirigirse presurosos a la iglesia de Santa María.

La procesión del Silencio inicia su marcha, lentamente caminan los hombres en hileras extendidas, tristes y meditabundos, meditando tal vez en sus canosos cerebros la grave tragedia del Gólgota, y los jóvenes, mezclados entre ellos y en largas filas, rezan abstraídos y marchan firmes y serenos por las empedradas calles de esta villa alcarreña. El sonido prolongado y penetrante de una aguda corneta rompe el silencio, y en la serenidad de esta noche triste la voz clara y fresca del sacerdote resalta en el espacio, rezando la estación de este nocturno vía crucis; se detienen las filas, el sonido queda y pausado de las pisadas es transformado en el eco piadoso de las oraciones.

Silencio y meditación. La larga

## Nuestros escritores

### Dos obras de un eminente jurisconsulto alcarreño

Nuestro querido paisano e insigne jurisconsulto don José Antonio Ubierna, cuya biografía conocen bien nuestros lectores porque, como sucede con los hombres eminentes, con frecuencia hay motivos sobrados para aludir a ella, acaba de publicar dos títulos nuevos que añadir a la larga lista de sus obras. El académico secretario general de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación, cargo que muy merecidamente ostenta el señor Ubierna, nos ofrece en "De la Acción Social Agraria" (Editorial Castro. Madrid, 1947), un acabado estudio de la materia, en cuyas consideraciones generales trata brillantemente de la acción social agraria, de la importancia de la industria agrícola, de la intervención del Estado en la agricultura, del código rural y del crédito agrario, de la enseñanza y del arrendamiento de fincas rústicas, de las viviendas para productores rurales y del seguro contra riesgos, de la reforma agraria y del régimen de la tierra laborable, etc., pasando a continuación a glosar los antecedentes históricos, reseñando las disposiciones más importantes del pasado y la parte legal; índice legislativo, accidentes del trabajo en la agricultura, de las incapacidades e indemnizaciones, del seguro, subsidios familiar y de la vejez, operaciones de crédito, colonización, seguros contra riesgos, sindicatos nacionales agrícolas, expropiación forzosa de fincas rústicas y comentarios a dicha ley. Luego se ocupa de cuanto relaciona la agricultura con los derechos civil, penal, mercantil, fiscal y procesal, con apéndices interesantes. Todo ello expuesto con gran sistema y comentado con la altura doctrinal y la claridad que en tan ilustre urisconsulto es característica.

El "Resumen crítico del curso de 1945 a 1946 en la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación" y el "Anuario" de la Corporación, incluyen el discurso del secretario general, señor Ubierna, pronunciado en la sesión celebrada el 3 de marzo de 1947, donde se enjuician con claro estilo y de bellísima forma, reveladores de la gran formación cultural del orador, todos los discursos y conferencias dados en dicha Real Academia sobre temas del mayor interés cultural y jurídico. Tales son, reseñados en forma periodística, los dos últimos libros publicados por nuestro ilustre paisano.

José SANZ Y DIAZ

procesión sigue su marcha; al fondo de estas hileras, cuatro grandes faroles iluminan el rostro dolorido del Jesús atado a la columna, cuya figura resalta en la semipenumbra de las callejuelas y que a hombros de ocho robustos y jóvenes encapuchados avanza con suave balanceo. Las mujeres, formando grandes grupos, apiñadas en plazas y encrucijadas, soñolientas, tristes y llorosas, admiran el paso lento y monótono de esta silenciosa procesión, y la chiquillería, siempre alegre y bulliciosa, ahora arropjados junto al regazo de sus madres, tristes y atónitos, contemplan el desfilar de estos penitentes.

Rezan y lloran las mujeres y las jóvenes al paso del Cristo flagelado, escarnejado y coronado de espinas, y nos dan la sensación que de este grupo pictórico pudiera escaparse otra santa mujer para que con su enlutado pañuelo secar la faz sangrienta y sudorosa del Salvador, o que surgirá la joven pecadora, bella y rubia, como aquella Magdalena, que, contrista y arrepentida llora sus pecados al paso del Nazareno, para que Este, aunque sólo sea con su grave mirada consoladora, pueda decirle igual que a aquella mujer: "Te son perdonadas todas tus faltas y desvíos, porque con sinceridad lloras ante mí los grandes pecados que cometistes."

Al regresar la procesión a su templo meditan los hombres en silencio, rezan con convicción cristiana los jóvenes y las mujeres lloran, mientras en lo alto, las estrellas tiemblan y oscultan en parte su fulgurante resplandor, en el pálido azul del firmamento abrilero y estrellado de este Jueves Santo briocense.

F. R. O.

Brihuega, marzo de 1947.

## La festividad de la Patrona de Atienza

ATIENZA.—La villa celebró, en San Juan, la función de su Patrona, la Virgen de los Dolores, con la gran devoción que le profesa. Presidió el Ayuntamiento y autoridades, predicando el párroco. La procesión por la noche, con la hermosa imagen, los faroles del rosario, los cohetes por la calle de Cervantes, el canto viril de los hombres, las mujeres, las saetas, etcétera, le prestaban una intensa y mística emoción.

## Por los niños necesitados de las naciones extranjeras

Respondiendo al requerimiento del Papa y Millán Astray, la Juventud de Acción Católica Femenina, la tarde del domingo 30 del pasado, tuvo un acto teatral a beneficio de los citados niños. Las aspirantes y benjaminas, dirigidas por sus delegadas, Dolores Gallego y Nati Loranca, y por la directora de canto, señorita Bayona, pusieron en escena "El ahorro", "Pasaje evangélico", "Una limosna, por Dios", "Capercucita Roja" (canciones), "La pandetera", etc., reformados y adaptados al caso por el consiliario, don Julio de la Llana. Abrió la marcha Nati con un bien declamado discurso, en que hizo ver el valor social del acto, y recitó una poesía del consiliario.

Las citadas obras fueron interpretadas por las niñas Purificación y Petra Asenjo, Carmina González, Gregoria Galán, Mariloli Peces, Gloria Escudero, María Sánchez, Carmen Galán, Isidora Castel, Amalia Gómez, Mari Tere Mingo y Carmina Rullópez.

Terminó con cantos regionales, con sus trajes apropiados, dirigidos por la Bayona, y fueron tan del agrado del público, que pidió la repetición. El resultado de la colecta fue, libre de gastos, 394,75 pesetas, que se enviaron a la diocésana para que las haga llegar a manos del Papa, así como 17,50 pesetas de los niños de las escuelas nacionales.

Acción Católica se muestra muy agradecida de todos y especialmente de los maestros don Alfredo Casala y don Bruno Bayona, y autoridades.

Aplaudimos a las pequeñas e improvisadas artistas, que estuvieron admirables en el desempeño de sus papeles. La ingenuidad y lo posesionadas que representaron estar de su cometido niñas de tan corta edad, lo mismo en el recitado de "Capercucita Roja" como en el empuje de la marquesa o en la indigencia de la mendiga, arrancaron muchos aplausos.—Corresponsal.



# GUADALAJARA

PLAZA DE MORENO N.º 5

5 DE ABRIL DE 1947

## PIEDAD DE LA SEMANA SANTA ARRIACENSE

### Los oficios y procesiones han re vestido gran solemnidad y fueron presididos por las autoridades

Con la solemnidad propia de estos días se han celebrado en nuestra capital Jueves y Viernes Santos.

En la mañana del Jueves las banderas nacionales ondeaban ya a media asta en todos los edificios públicos. Desde primeras horas fueron muchos los fieles que llenaron todas las iglesias para acercarse a la sagrada mesa. Conforme habíamos anunciado, tuvieron lugar oficios divinos en todas las parroquias, conventos del Carmen y de Carmelitas de Arriba y de Abajo y Asilo de Ancianos.

A los actos celebrados en la iglesia parroquial de Santa María, organizados en colaboración con la parroquia por el Ayuntamiento, asistieron todas las autoridades, bajo la presidencia del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don Juan Casas Fernández; gobernador militar, coronel Regalado; presidente de la Diputación, señor García Hernández; alcalde de la ciudad, señor Laso; coronel jefe de la Caja de Recargas, señor Condor; teniente coronel jefe de la Comandancia de la Guardia Civil, señor Pelegrí, y teniente coronel jefe del batallón de Minadores, señor Jiménez. Las Corporaciones Provincial y Municipal estaban presentes, bajo mazas. En lugares preferentes figuraban también comisiones militares y representaciones civiles. El templo estaba totalmente lleno de fieles.

Ofició en todas las ceremonias el párroco de la feligresía, don Agustín Fernández de la Guerra. La parte musical estuvo a cargo de los coros de Acción Católica de la parroquia.

Terminada la misa, se organizó la procesión del Santísimo al "monumento" por las navas del templo. Abrió marcha la cruz parroquial y los maceros de la Diputación y del Ayuntamiento, siguiendo niños y niñas de la Casa de Misericordia, catequesis, comisiones y representaciones y autoridades. Las varas del palio eran portadas por los gobernadores civil y militar, presidente de la Diputación y alcalde.

Al ser depositado el Santísimo en el "monumento" fué rezada una estación, y el oficiante hizo entrega de la llave del sagrario al señor Casas Fernández.

Las autoridades e invitados, en comitiva, que abrían marcha los maceros, visitaron luego al Santísimo en los conventos de Carmelitas de Arriba y Abajo, iglesia parroquial de Santiago y arciprestal de San Nicolás.

Durante todo el día los sagrarios estuvieron visitadísimo, a pesar del mal tiempo. Las compañías de guarnición lo hicieron al mando de sus oficiales, en formación.

## Procesiones del Jueves Santo

Poco después de las diez de la noche salió de la parroquia de Santa María la imagen de Nuestra Señora de los Dolores, acompañada por la Orden tercera de los servitas, de las bandas de cornetas y tambores y de música de la Academia de Infantería, numerosos fieles y clero parroquial. Presidían el gobernador militar, alcalde y autoridades. La sagrada imagen era portada en andas profusamente adornadas e iluminadas. El público llenaba aceras y balcones de las calles de Ingeniero Mariño, Francisco Cuesta y Miguel Fluiters, por donde había de pasar la procesión. En esta última calle se unieron, delante de las imágenes de Nuestro Padre Jesús del Gran Poder y Cristo de la Agonía, que salían de la parroquia de Santiago, con la cofradía de la Pasión del Señor, revestidos todos los hermanos con hábito morado y capuchones negros. La imagen de Jesús del Gran Poder iba sobre su carroza, artísticamente adornada e iluminada, y escoltada por soldados romanos; el Cristo de la Agonía era portado en andas. La comitiva siguió por la plaza de José Antonio y Generalísimo Franco, abriendo marcha la banda de cornetas y tambores del batallón de Minadores. Al llegar a la iglesia parroquial de San Nicolás se puso en cabeza la cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno, con su imagen, que era llevada en carroza, portando los hermanos

hachones eléctricos y presidiendo el clero, revestido con capa y dalmáticas. Ya unidas todas las cofradías, siguieron por la calle del Generalísimo Franco, plaza del General Mola, Capitán Boixareu, puerta de Bejanque, Ramón y Cajal e Ingeniero Mariño, regresando a sus respectivas iglesias.

Cantaron saetas en la plaza de Santa Clara y desde el café de Las Columnas.

## En los oficios del Viernes

Numerosísimos fieles acudieron también a los oficios del Viernes Santo, celebrados en las iglesias de San Nicolás, Santa María, Santiago, del Carmen, Carmelitas de Arriba y Abajo, Nuestra Señora de la Antigua y asilo de ancianos. Los demás cultos también se vieron muy concurridos.

## Procesiones del Cristo de la Buena Muerte, la Soledad y los Dolores

A la hora anunciada salió de la iglesia parroquial de Santiago el Cristo de la Buena Muerte, acompañado de su cofradía, que vestían hábitos y capuchones. La magnífica tela iba alumbrada por un potente foco. Subió por la calle de Miguel Fluiters, plaza de

José Antonio Generalísimo Franco, uniéndose a la procesión, a su paso por San Nicolás, la Cofradía de esclavas de Nuestra Señora de la Soledad, con su imagen. Presidían el alcalde y autoridades y cerraba marcha una sección del batallón de Minadores con escuadra de gastadores y banda. Detrás del primero de los "pasos" iba la banda de cornetas y tambores de la Academia de Infantería.

Por la lluvia pertinaz que caía al llegar la procesión a la plaza del General Mola, acordaron las cofradías dar sólo la vuelta por la citada plaza y regresar nuevamente por la calle del Generalísimo Franco, en vez del recorrido anunciado.

A las once de la noche salió de Santa María la imagen de Nuestra Señora de los Dolores, figurando, además, en la procesión, otra imagen de Cristo Crucificado. Numerosas señoras y caballeros acompañaban a los "pasos", que eran portados en andas. La comitiva recorrió el itinerario anunciado, presidida por el párroco de la feligresía revestido de capa.

En todas las procesiones, tanto del Jueves como del Viernes, figuraban algunos penitentes descalzos.

## Disposiciones oficiales

### Tercer plazo de matrícula en el Instituto de Enseñanza Media

## BIBLIOGRAFIA

### "Ventanal"

Remitido por la Delegación Provincial de la Sección Femenina hemos recibido el último número de "Ventanal", que es el número uno de la segunda época.

"Ventanal" es la nueva revista del hogar que edita la Delegación Nacional de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., y decimos nueva puesto que efectivamente el formato y presentación, en esta su segunda época, son totalmente nuevos y superiores a lo editado anteriormente. Como anuncio de sus páginas interiores, a la portada de "Ventanal" se asoma la cara de una guapa mujer, que parece invitarnos a conocer el contenido del "edificio". Y en este "edificio" encontramos artículos sobre el teatro, sobre religión, sobre la decoración en el hogar, sobre caza como deporte femenino, sobre modas, sobre medicina, sobre cocina, sobre novelas y cuentos, informaciones, reportajes, etc.; todo ello de exquisito gusto femenino, perfectamente decorado sobre riquísimo papel con páginas a todo color, en negro y en sepia, que hacen de esta publicación una fiesta para los ojos, aparte de la acertada enjuiciada de su lectura, que es también una fiesta para el alma femenina.

Carmen Carrobes "BAZAR"

Sagrario, mi queridísima hermanita pequeña, me dice que está muy contenta con el segundo número de "Bazar", que la encanta "La Princesita Rayo de Luna" y "El viaje a la Luna de Tolán y Tolán"; y que se entusiasma con Guillermina y que la es muy simpática doña Sabihonda, y que se rie muchísimo con el lorito Picolarlo, y que está coleccionando con el mayor cariño los vestiditos de Guillermina y que aprende todos los juegos que se publican. En una palabra, que ya no puede pasar sin "Bazar" su revista favorita, y hemos tenido que promoverla que tendrá todos los meses la simpatiquísima publicación, que, además, está tan estupendamente hecha que los mayores la leemos con el mismo gusto que la pequeña Sagrario, que no es por ser hermana mía, pero se trata de una criatura angelical, si no fuese tan

El "Boletín Oficial de la Provincia" publica en su número de ayer:

Durante todo el mes de abril próximo queda abierto el tercer plazo de matrícula para alumnos oficiales de enseñanza colegiada y privada (con señores licenciados). Los pagos serán: 10 pesetas en papel de pagos al Estado, 20 pesetas en metálico, un timbre móvil de 15 céntimos y tres timbres de 25 céntimos, con hoja de inscripción y libro escolar. Los alumnos becarios, matricula de honor y gratuita presentarán libro escolar y los timbres móviles citados. Los alumnos de quinto curso que no hubiesen puesto en el libro la fotografía correspondiente presentarán dos de tamaño carnet.

Nota.—Los alumnos oficiales presentarán el libro escolar forrado en papel blanco con el nombre y apellidos; en la parte superior izquierda de la primera tapa anotarán el curso que llevan actualmente y en la derecha el número de la lista de clase; en el centro, el nombre y apellidos, y en la parte inferior de dicha primera tapa forrada asignaturas que repiten del curso anterior o la expresión de "no lleva asignaturas pendientes".

## VIDA LOCAL

### Guión litúrgico

**Domingo, día 6.**—Ornamentos blancos. Domingo de Pascua de Resurrección. Doble de primera clase con octava privilegiada de primer o r d e n. Misa propia. Secuencia. Credo. Prefacio "Comunicantes" y "Hanc Igitur" propios.

**Lunes, día 7.**—Ornamentos blancos. Lunes de Pascua.—Doble de primera clase. Misa propia. Secuencia. Credo. Prefacio "Comunicantes" y "Hanc Igitur" propios.

### Farmacia de guardia

Durante la presente semana está de guardia en nuestra capital la farmacia de don Antonio Vicente del Amo, calle del Generalísimo Franco, número 19.

### Cartelera

**Teatro Liceo.**—Mañana, domingo, tres secciones. "Amor sin refugio" (Paulette Goddard, Fred Mac Murray y Roland Young).

El lunes este mismo programa en sección continua desde las 6,30. revoltosa, si bien sus travesuras terminan en cuanto tiene "Bazar" en sus manos.

C. C.

POR POCO DINERO  
ANUNCIESE EN NUESTRA SECCION DE LA  
GUIA COMERCIAL  
QUE PUBLICA  
EL ALCAZAR  
EN SU EDICION DE GUADALAJARA



# El laborismo y la instrucción militar en Inglaterra

Crónica de Randolph Kerr.—Hace ocho años, el Gobierno de Mr. Neville Chamberlain propuso la instrucción militar obligatoria unos pocos meses antes de comenzar la guerra. El partido laborista, en aquella época en la oposición, logró reunir ciento cuarenta y siete votos contra el proyecto gubernamental. Los votos favorables sumaron trescientos setenta y ocho.

Hoy, a sólo dieciocho meses de la derrota de los poderes del Eje, una exigua minoría de laboristas y una pequeña cifra también de liberales se oponen al principio de la conscripción militar en tiempo de paz. Algo parecido a una revolución se manifiesta con toda luminosidad en Inglaterra en estos momentos.

Mr. Attlee, al explicar la oposición de su partido al servicio militar obligatorio preconizado por Mr. Chamberlain en 1939, expuso los temores de las Uniones Obreras a que la conscripción militar podía conducir a la conscripción

industrial, así como los recelos y sospechas del partido laborista frente a una conscripción realizada por un gobierno conservador. Mr. Attlee manifestó entonces que la medida gubernamental podía acarrear la división de la nación británica.

Todo eso es ya historia antigua, tanto que Mr. Churchill ayer, en nombre de la oposición, felicitó al ministro de Trabajo y de Servicio Nacional—el título es muy significativo—por haber presentado el "bill" o proyecto de ley, habiendo confinado el adalid conservador sus censuras a la manera en que las fuerzas armadas han sido utilizadas y administradas desde que Mr. Churchill dejó de ser primer ministro.

Tan extenso es el sentimiento nacional en materia de defensa—así como de la política exterior—en apoyo de la defensa misma—que Mr. George Isaacs se limitó a exponer la medida en términos de la más pura concisión, sin necesidad de otorgarle apoyo dialéctico de ninguna clase.

El reclutamiento voluntario—dijo Mr. Isaacs—resulta inevitablemente difícil después de una larga y cruda guerra, y aunque la situación ha mejorado perceptiblemente en los últimos tiempos, el sistema es todavía insuficiente para mantener las fuerzas militares británicas ni siquiera dentro de las cifras anteriores a la guerra.

Aparte de ello, el Gobierno laborista se propone hacer algo que los gobiernos anteriores se revelaron incapaces de hacer esto es, acumular unas reservas bien entrenadas y un cuerpo igualmente entrenado de servicios auxiliares. En los momentos actuales ese entrenamiento es más científico y

técnico que lo fuere con anterioridad, y no puede confiarse a la improvisación una vez que la guerra ha sido declarada. El proyecto de ley sobre conscripción militar tiene en cuenta los perjuicios personales que pueden irrogarse del reclutamiento forzoso, y esas circunstancias se toman en consideración como se tomaron durante la guerra, al igual que el aplazamiento del servicio a la época más conveniente para aquellos a quienes el llamamiento militar los sorprende en plenos estudios o durante el aprendizaje de un oficio. En verdad, esas concesiones son hoy mayores que lo fueran con anterioridad. Las edades del reclutamiento comprenden de los dieciocho a los veintiséis años.

## La presión exterior puede hacer urgente la ayuda a Grecia y Turquía

### Infoma al Congreso norteamericano

WASHINGTON, 5.—El Comité de Relaciones Exteriores del Senado ha informado al Congreso que la "presión exterior" sobre Grecia y Turquía puede hacer que la ayuda norteamericana se convierta en un asunto de "urgencia".—EFE.

### Operaciones en Macedonia

ATENAS, 5.—Unos 90 guerrilleros han resultado muertos en la Macedonia oriental y occidental durante la lucha con las fuerzas gubernamentales. También se registran 30 guerrilleros muertos en la región de Cavalla, al este de Macedonia. Otra banda, compuesta de un millar de guerrilleros, atacó la población de Deskal, al oeste de Macedonia, en el distrito de Kozani, y 60 resultaron muertos y los demás huyeron.—EFE.

### Grecia y Turquía, amenazadas

WASHINGTON, 5.—El Comité de Asuntos Exteriores del Senado, en su informe al Congreso sobre la presión exterior que se ejerce sobre Grecia y Turquía, dice que Grecia está amenazada por las guerrillas comunistas y que los guerrilleros reciben ayuda y dirección de fuentes exteriores a Grecia. Añade el informe que los objetivos de la presión exterior contra Turquía son debilitar el control turco de los Dardanelos y crear conflictos en diversas partes de la Turquía oriental, por lo que el objetivo final podría ser el de privar a Turquía de su independencia. El informe va firmado por los 13 miembros del Comité y defiende a Truman de los cargos que se le han hecho por no haber tenido en cuenta en su proyecto de ayuda a dichos países a las Naciones Unidas.—EFE.

### Periodista expulsado de Turquía

ANGORA, 6.—El departamento de Prensa ha devuelto el carnet de periodista extranjero a Arslan Humbaradji, corresponsal del "The New York Times", que la había sido retirado el día anterior. Las razones que movieron al departamento de Prensa para recoger el carnet al periodista son las de que "repetidas veces había enviado a su periódico informes tendenciosos, en los que se falseaban las condiciones que reinan en Turquía".

Al restituírse el carnet, el departamento de Prensa ha manifestado que consideraba injusto dejar que el periódico norteamericano quedase sin información de Turquía en unos momentos tan críticos.—EFE.

## Actividad Cultural

### "LA POESIA QUE SE SIENTE Y LA QUE SE ESCRIBE"

Dió su anunciada conferencia en la Casa de Valencia el publicista don Lorenzo de Otero. Expuso su concepto personal y el ajeno sobre la poesía en sus diversos aspectos, sacando la consecuencia de que la poesía sentida o intelectual, académica o descriptiva, debe encerrar siempre un sentimiento que impresione a los que la lean, que en su asimilación comprensiva pueden sentirse tan poetas como el que la escribe, y que en todo momento debe respetar las normas y preceptivas del verso para que la composición resulte perfecta. Después de fundamentar su tema en que todo ser nacido se

# ASAMBLEA NACIONAL DE LA MUTUAL DEL CLERO ESPAÑOL

## Se celebrará en Madrid, del 8 al 10 del actual

Durante los próximos días del 8 al 10 del actual se celebrará en Madrid, en su domicilio social, San Bernardo, 101, la Asamblea Nacional de la Mutual del Clero Español, de la que es director don Vicente Mayor Gimeno. A los diversos actos asistirán representantes de todas las diócesis de España y serán tratados temas de extraordinario interés para la marcha ascendente de esta Mutual, una de las mejores, en su género, del mundo y, en general, de España.

El programa de los actos es el siguiente:

**Día 8 de abril.**—A las nueve y media, misa del Espíritu Santo, que se celebrará en la capilla de nuestro santo hospital, y a la que concurrirán los señores vocales de la Junta y delegados diocesanos.

A las diez y media, reuniones de archidiócesis con los señores delegados sufragáneos, presididas por el vocal respectivo. En estas secciones se concretarán las propuestas de los señores delegados, designándose los ponentes que las defenderán en la Junta general.

A las cinco, reunión de la Junta de Patronato para estudiar las propuestas de los señores delegados.

**Día 9 de abril.**—A las once de la mañana se reunirá la Junta de Patronato y señores delegados, pudiendo acudir a este acto cuantos socios mutualistas lo deseen, para tratar de aquellos asuntos y proposiciones que por parte de nuestros socios se hayan presentado a la Dirección con tres días por lo menos de anticipación. En ello desea la Junta dar una participación directa de todos en la Asamblea.

### Disposiciones oficiales

#### Cuotas mínimas de asistencia médica en entidades colectivas libres.

El "Boletín Oficial del Estado" publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

**Gobernación.**—Orden por la que se fijan las cuotas mínimas que han de satisfacer los asociados a entidades de asistencia médica colectiva de afiliación libre.

**Justicia.**—Orden por la que se concede la libertad condicional a 12 penados.

**Dirección General de los Registros y del Notariado.**—Disponiendo la organización del Registro de la Propiedad en el Africa occidental española.

**Trabajo.**—Ordenes por las que se modifican las tablas de salarios de normas especiales de trabajo para las fabricaciones de boinas y de mantas de mezoza, y las tablas de salarios del reglamento nacional de trabajo para el sector algodon de la industria textil. Otra por la que se concede a don Luis González Abela la medalla al Mérito en el Trabajo, en su categoría de plata, primera clase.

**Administración Central.**—Gobernación. — Consejo de Administración de la Caja Postal de Ahorros. Otorgando el premio de 5.000 pesetas al artículo publicado en el periódico "Ideal", de Granada, correspondiente al día 19 de febrero, titulado "Consejo de amor", del que es autora doña Angela García Aguirre, maestra nacional, residente en Ronda (Málaga).

blea, dedicando esta reunión a ese objeto.

A las cuatro y media, Junta de señores vocales y delegados para establecer y acordar las conclusiones de la Asamblea.

A continuación se celebrará la Junta de la Cooperativa Nacional del Clero para dar cumplimiento a sus estatutos.

**Día 10 de abril.**—A las diez de la mañana, despacho de asuntos administrativos con los señores delegados.

A las cinco y media, acto público de cierre de Asamblea, al que pueden acudir todos los socios. En él se dará lectura del balance de cuentas de la Mutual y Cooperativa correspondiente al ejercicio de 1946, con sus correspondientes memorias.

Al acto, que será presidido por nuestro querido presidente, excelentísimo señor patriarca de las Indias y obispo de Madrid-Alcalá, están invitadas autoridades eclesiásticas y civiles.

En este acto se repartirán los premios del curso científico-literario de "Resurrexit" del año 1946.

## Gregorio Corrochano, presidente de honor de la Sociedad Internacional de Prensa de Tánger

TANGER. — La Sociedad Internacional de Prensa de Tánger ha reanudado sus actividades, suspendidas durante la pasada guerra. Quedó designado el siguiente Comité provisional: presidente de honor, don Gregorio Corrochano, director de "España"; presidente activo, Marcel Rouffie, director de "La Depeche Marocaine"; vice-presidentes, Castle, director de "Tanger Gazette"; Hamed Tlemساني, director de "Mourrakouch"; Mohamed Ahdan, director de "La Vox da Maroq"; secretario, René Abramovici, corresponsal de la agencia France Presse; tesorero, Manuel Ventura Beltrán, corresponsal de la agencia Efe, y vocales Beckett, corresponsal de la agencia Réuter; Meknassy, redactor jefe de "Mourrakouch", y Anthony Sastre, director de varios semanarios locales.—CIFRA.

## Centro de Instrucción Comercial

Con motivo de celebrarse el XXX aniversario de la fundación de la sección Elemento Joven del Centro de Instrucción Comercial, se han organizado diversos actos, entre ellos un encuentro de fútbol entre veteranos y socios, un concierto, un banquete y una fiesta familiar para el próximo día 6 en el local social. Se hará entrega de los trofeos a los ganadores de los campeonatos recientemente celebrados.

## ARTE

### Próxima exposición Esplandiu

El lunes próximo, día 7, a las seis de la tarde, tendrá lugar la inauguración de la exposición de Juan Esplandiu, en la Galería Estilo. Consta de veinte obras referentes a Madrid, paisajes, tipos y costumbres.

### Próxima exposición Martínez Rubio

Se inaugurará en la sala Greco (Hermosilla, 9) del 7 al 15 del actual, exponiéndose del artista pinturas y cueros repujados.

## LETRAS

### REVISTA DEL HOGAR

Se ha puesto a la venta en librerías y puestos de periódicos el número correspondiente al mes de abril

## 25.000 pesetas para la mejor biografía del general Primo de Rivera

La Comisión designada para honrar la memoria del glorioso general Primo de Rivera, aceptando el ofrecimiento de la Secretaría General de F. E. T. y de las J. O. N. S., destina su donación generosa a premiar la mejor biografía del inolvidable patriota, y abre concurso con arreglo a las siguientes bases:

Un Jurado que forman los señores don Esteban Bilbao, don Eduardo Aunós, don José María Pemán y don Miguel Primo de Rivera, otorgará un único premio de 25.000 pesetas a su mejor biografía. Para ello se tendrá en cuenta que a la exactitud, copiosidad y originalidad de los datos biográficos se unan la exposición del ambiente en que se desarrolló su vida y que perfilen su carácter y los rasgos principales de sus disposiciones y actos militares de mayor trascendencia y que mejor deliniesen su histórica figura.

Podrán concurrir escritores españoles e hispanoamericanos.

Los originales, escritos a máquina, deberán ser entregados mediante recibo en el Ayuntamiento de Jerez de la Frontera hasta las veinticuatro horas del día 15 de agosto, y el fallo se hará público antes del 24 de septiembre, para que en la sesión literaria que en tal fecha habrá de celebrarse en Jerez se entregue el premio al autor que lo haya merecido.

Los trabajos habrán de presentarse sin firma y bajo sobre lacrado que ostente un lema coincidente con el que contenga el nombre y domicilio del autor.

## Observatorio dice...

### MEJORA LA TEMPERATURA Y CESAN LAS PRECIPITACIONES

En el día de ayer y durante la noche la temperatura ha sido muy baja para la época del año. El aspecto del cielo ha sido variable y se han registrado chubascos de poca importancia en puntos aislados de distribución muy irregular.

Tiempo probable hasta las siete (hora oficial) del día 6.—Se espera que en el transcurso del día cruce la Península de oeste a este un nubado estratiforme de altura superior a los 3.000 metros, mejorando notablemente la temperatura y cesando las precipitaciones, al menos durante el día.

Mar de fondo en el norte y poco agitada en el resto del litoral.

## EDICTO

Don Juan Esteve Vera, juez de primera instancia del partido de Orense

Hago público: Que de conformidad con lo dispuesto en el artículo 2.042, reformado, de la ley de Enjuiciamiento civil, en este Juzgado se ha iniciado expediente sobre declaración de fallecimiento a instancia de Severo Blanco Fidalgo, vecino de Rabada de San Ciprián de Viñas, en este partido, para que se declare el fallecimiento de su hermano Benito Blanco Fidalgo, cuyo último domicilio en España lo tuvo en el citado Rabada, de donde se ausentó pasa de quince años, sin que se tuviesen noticias del mismo desde el año 1935.

Dado en Orense, a 6 de marzo de 1947.—Juan Esteve Vera.—El secretario (firma ilegible).

## Accidente marítimo

### Zozobra una embarcación y perecen cuatro hijos del ingeniero de la Renfe señor Tella

BARCELONA, 4.—Una sensible desgracia se ha registrado en el mar. Ha costado la vida a cuatro hermanos. Se ignoran aún las causas concretas que ocasionaron la catástrofe. El Miércoles Santo, a las tres de la tarde, salió del Club Náutico, con dirección a Blanes, el barco "Barpa", propiedad del ingeniero de la R. E. N. F. E. señor Pella Argelaguet, que lo tripulaba en compañía de cuatro hijos de veintidós, dieciocho, dieciséis y catorce años de edad. Como hacía fuerte viento, parece que se indicó al señor Tella la conveniencia de suspender el viaje. El propio miércoles, a las cinco de la tarde, se vio la embarcación a unas diez millas de la costa. El Jueves Santo, a mediodía, un barco pesquero encontró en plena mar, entre las localidades de Caldeta y San Andrés de Lavaneras, cercanas a Mataró, al "Barpa", y agarrado a la quilla de la embarcación al señor Tella, que fue recogido y trasladado a la costa, donde se le prestaron los primeros auxilios. Se halla en tan grave estado que no ha podido prestar declaración. Ha sido conducido a su domicilio en Barcelona. El señor Tella se dirigía a Blanes para pasar los días santos y las fiestas de Pascua. Le esperaban allí su esposa y otros cuatro hijos. La desgracia ha causado gran sentimiento en aquella villa, donde la familia Tella era muy considerada. Al ser auxiliado en alta mar el señor Tella, al parecer llevaba diecinueve horas agarrado a la embarcación. De sus cuatro hijos no se tiene noticia alguna.—CIFRA.

### Una ráfaga de viento voló la embarcación

BARCELONA, 5.—Se conocen nuevos detalles de la desgracia ocurrida al barco velero propiedad del ingeniero de la R. E. N. F. E. señor Pella, que ha costado la vida a cuatro de sus hijos. La embarcación se llamaba "Norba" en vez de "Barpa", como se dijo en principio. El accidente ocurrió a las cuatro de la tarde del miércoles, debido a una enorme ráfaga de viento que tumbó la embarcación. Los tripulantes tenían todos gran pericia, pues todos ellos pertenecían al Club Náutico y han participado victoriosamente en diversas pruebas, pero la embarcación comenzó a llenarse de agua y se hundió, y aunque se ayudaron de las últimas tablas, el fuerte oleaje los fue arrastrando uno a uno. El señor Tella pudo acercarse a la costa, después de permanecer diecinueve horas agarrado a una tabla, dando voces de auxilio, hasta que fue visto por el destructor "Ulloa", que estaba por aquellos lugares en servicio de vigilancia, y le puso a salvo.—CIFRA.